



COMITÉ DIRECTEUR DU 30 MAI 2015

COMPTE RENDU

Comité directeur

✓ **Présents**

Acher Raphaël, Burlot Bertrand, Collin François, Coste Jean-Louis, Davit Hélène, Debiée Jean-Louis, Demeyer Pierre, Étienne Alain, Fauchier Jeff, Lassalle Marc, Messmer Jean-Claude, Ouldali Sonia, Pouleau Jean-Pierre, Sénac Thomas.

✓ **Pouvoirs**

Bredat Claude -> Jean-Claude Messmer.
Duchesne De Lamotte François -> Pouleau Jean-Pierre.
Bénintende Jean-Claude -> Sénac Thomas.
Appriou Michel -> Collin François.
Lormeau Nicolas -> Demeyer Pierre.
Braëms Pierre -> Debiée Jean-Louis.
Kauffmann Rémy -> Pierre Demeyer.
Harre Sébastien -> Burlot Bertrand.
Gensac Véronique -> Pouleau Jean-Pierre.
Gilles Yves -> Fauchier Jeff.

Excusé

Ribreux Boris.

Invité

Clapé Jean-François.

Direction technique nationale

Goueslain Yves.

Secrétariat

Maurel Sophie, Drouot Cyril.

ORDRE DU JOUR DU COMITÉ DIRECTEUR DU 30 MAI 2015

- 1 – Tour de table (actions des commissions et comités nationaux depuis le dernier comité directeur et l'assemblée générale)
- 2 – Suivi des licences à fin mai
- 3 – Point sur les ressources humaines de la direction technique nationale
- 4 – Validation du compte rendu du CD du 7 février 2015 vote
- 5 – Projet de modification du règlement médical fédéral
- 6 – Point sur les assurances :
 - a. Parachute de secours en biplace
 - b. Stratégie pour le renouvellement des contrats en 2017 vote
- 7 – Problématique des formations régionalisées
- 8 – Certificat de qualification professionnelle kitesurf
Présentation du projet et validation vote
- 9 – Kite : relation FFVL / FFV / ministère
- 10 – Laboratoire de tests – point d'information
- 11 – Terrains de Bretagne – point sur la souscription
- 12 – Communication : présentation du dossier de presse finalisé et du dépliant grand public
- 13 – Mise à jour de l'organigramme fédéral :
 - a. Élection de Pierre Demeyer au Bureau directeur vote
 - b. Composition des commissions vote
- 14 – Calendrier du 2^e semestre 2015

1 – Tour de table (actions des commissions et comités nationaux depuis le dernier comité directeur et l'assemblée générale)

Raphaël Acher, nouvellement arrivé au sein du CD, s'est présenté : il est directeur technique de l'école *Oléron Kite Surf*, formateur en catakite, représentant des EFK et membre de la commission des Écoles.

Jeff Fauchier – commission Hand'Icare

- 6 stages parapente handi d'élèves moniteurs dans les Pyrénées et sur le site de Saint-Hilaire.
- Finalisation d'un projet pour malentendants, qui pourra également se décliner pour les valides.
- Formation de moniteurs de catakite à la Franqui, en partenariat avec GDF-SUEZ.

Dominique Jean – commission Sites

- Quelques problèmes judiciaires en cours mais pas de dossiers urgents cependant.
- La communication reste un point à améliorer.
- La commission est en attente des nouvelles manches à air.

Jean-François Clapé – commission Disciplinaire - lutte contre le dopage fait le point sur sa commission.

Thomas Sénac – Comptabilité

- Rappel de la nécessité de faire parvenir les notes de frais et factures mensuellement afin que le suivi des budgets puisse être fait correctement.
- Aucun voyant rouge.

Pierre Demeyer – Comité National Kite (voir doc en annexe : Rapport CNK 2015-05).

- Adhésions 2015 supérieures à 2014.
- La prise de licence est très saisonnière.
- Consolider l'existant « Haut Niveau » sans toutefois chercher à grossir et ce au moins jusqu'à la décision sur la prochaine délégation -> Labellisation des quatre PES réalisées,
 - Intervention de Yves Goueslain : « nos structures d'entraînement haut niveau sont désormais labellisées en « pôles » et font partie de la BDD du ministère -> de nouvelles possibilités de subventions s'ouvrent alors à la FFVL pour leur financement ».
- Réorganisation du CNEK Leucate (fermeture de l'internat).
- Préparation de la rentrée 2016 dans les pôles.
- Le collectif kite a eu de bons résultats en compétition.
- Le bilan budgétaire est conforme à la feuille de route à ce jour.
- Environnement international toujours perturbé par le conflit FFV- FFVL : l'attente de l'annonce de l'olympisme du kite génère un certain stress.
- La saison de kite démarre très fort : records battus en nombre de participants pour les deux premières étapes de speed crossing (Hyères et Villeneuve-les-Maguelonnes), et plus de 228 inscrits au Défi Kite.
- Le championnat de landkite (France et Europe) s'annonce bien avec une équipe de juges internationale et un engouement des riders.
- La FFVL est en attente de l'AG de l'IKA pour connaître les projections futures du kite.
- Apparition du CQP kite .
- Promotion des écoles :
 - Produit de l'année (veste EFK) : Une surestimation du nombre de vestes commandées va obliger à réduire la voilure sur l'ensemble des autres activités pour pouvoir absorber le dépassement.

Hélène Davit (s'exprimant au nom de Bénédicte Saury-Jourdain) – commission Féminine

- Les stages parapente se sont bien déroulés, mais étonnement de la difficulté à les remplir -> remise en cause du concept « stage filles ».
 - Intervention de Sonia Ouldali : « il faut maintenir ces stages ».
- Souhait de travailler davantage avec la commission Jeunes.
- Stage voltige en équipe de France : 8 pilotes femmes -> bilan positif et un article *Vol Passion* à venir à ce sujet.

Alain Étienne – commission Espaces de pratique

- Site de Roquebrune :
 - le club gestionnaire a tout repris en main pour un bail de 3 ans.
 - fermé en 2011, puis rouvert -> changement à la tête du club gestionnaire qui s'en sort très bien ; malgré deux dossiers difficiles à gérer, il y a cependant quelques difficultés à gérer le budget.
- Site de la dune du Pyla :
 - quelques problèmes avec les biplaces dans certains clubs,
 - pas de soucis avec l'arrivée de l'UCPA,
 - Conservatoire du littoral -> être vigilant ; le syndicat mixte du Pyla a des directives assez rigides.
- Site de Bleine :
 - fort potentiel de cross : Antoine Boisselier a battu le record « triangle FAI » (mais n'est pas validé).
 - gestion de ce terrain difficile car le propriétaire en question est le maire de la ville.
- Sites du Jura :
 - Gros problème avec un représentant qui vient de la Ligue de Protection des Oiseaux.

Bertrand Burlot – Secrétaire général FFVL

- Sophie Maurel vient de boucler les comptes rendus de réunion du Bureau directeur, ils sont désormais disponibles sur l'intranet à l'attention du Comité directeur.
- Une charge de travail toujours grandissante, cumulée à une grande dépense de temps et d'énergie pour résoudre des problèmes entre personnes physiques, et morales.

Sophie Maurel – Directrice administrative FFVL

- Renouvellement du CCD de Cyril Drouot, notre chargé de communication, pour 6 mois.
- Accélération du rythme de travail sur le futur site Internet FFVL.
- Un mois de mai en dents de scie, dû aux nombreux jours fériés.

Jean-Pierre Pouleau – Président FFVL

- La FFVL figure désormais au conseil d'administration de l'ENVS.
- Les derniers moments forts :
 - Mondial du vent,
 - GDF-Suez énergie kite tour 2015,
 - recrutement du Pôle espoirs du site de Font-Romeu,
 - Festikite (qui a reçu la visite de deux cadres supérieurs de chez GDF-Suez, avec des réactions très positives),
 - rendez-vous avec la FFVV : discussion sur les rayons d'actions respectives,
 - manches à air : dernier devis reçu -> passage de commande (tout est « made in France »).

Jean-Claude Messmer – Association des Présidents de Ligue (APL)

- L'assemblée annuelle des présidents de ligue se déroulera au mois d'octobre prochain.
- Soucis en Rhône-Alpes.

Jean-Louis Debiée – comité national Delta (CND)

- Légère baisse du nombre de licenciés.
- Volonté de savoir comment s'articule la transversalité entre les pratiques du delta et du parapente : qui passe du delta au parapente, et vice versa.
- 4 accidents par an (chiffre conforme aux autres années).
- Quid du renouvellement du camion de l'équipe de France ?
- Test du nouveau format du championnat de France delta.
- Antoine Boisselier est sacré vice-champion du monde delta.
- Les clubs enregistrent de nombreuses journées « découverte ».
- Le prochain CDF des clubs aura lieu en Alsace.
- Formation : la dernière école professionnelle est en train de fermer ses portes -> quels dispositifs sont mis en place pour faire inverser la tendance ?
- Le club d'Annecy a créé et mis en place des stages à la semaine.

- Quelques soucis entre personnes dans des clubs du Sud-Est (Bar-sur-Loup).
- Mieux valoriser les actions du comité et clarifier son positionnement.
- Des difficultés sont rencontrées pour faire fermer le site Internet de Delta France.
- Le numéro 2 de Transversale va bientôt voir le jour.
- Rédaction du règlement intérieur en cours de finalisation.
- Volonté du CND de mieux être rattaché/connecté à la FFVL.
- Les prochaines assises auront lieu les 28 et 29 novembre.
 - Intervention de Marc Lassalle : suite à l'utilisation par J.L. Debiée du mot deltaplane dans sa présentation, M. Lassalle ouvre un débat sur la sémantique et l'usage des termes « deltaplane », « ailes delta » ou « delta », pour savoir lequel employer afin de représenter de manière identique et cohérente la discipline en question.

Jean-Louis Coste – commission Assurances

- Le biplace est accidentogène -> responsabilité directe, impact en responsabilité civile plus important qu'en solo.

Marc Lassalle – commission Sites et espaces de pratique.

Point sur les Parcs nationaux.

Le dossier « Parcs nationaux et vol libre » évolue toujours aussi lentement.

Quelques points d'information :

- **Pyrénées** : un nouvel arrêté vient d'être publié ; un point nouveau important : les pilotes n'ont plus à demander des autorisations individuelles préalables au vol, mais il leur est demandé de fournir des informations *a posteriori* sur leur vol aux responsables du Parc ;
- **Cévennes** : ce Parc s'est engagé à faire des propositions concrètes en matière de vol libre très prochainement ;
- **Mercantour** : une réunion est prévue le lundi 1^{er} juin pour discuter d'éventuelles ouvertures concernant le survol du cœur du parc (pour les vols de distance) ;
- **Écrins** : le correspondant de la FFVL est parti à la retraite ; l'enquête annuelle sur les vols effectués par les pilotes dans ou au-dessus du cœur du Parc est actuellement en cours ; une réunion du Comité de Suivi sera programmée soit fin juin, soit en septembre ;
- **Vanoise** : aucune nouvelle.

Certains référents FFVL expriment une certaine lassitude devant la difficulté à faire avancer les dossiers de certains Parcs (beaucoup de temps et d'énergie dépensés sans réel résultat concret).

Raphaël Acher – commission des Écoles

- Anciennement il y avait deux niveaux d'écoles : FFVL et EFK -> aujourd'hui il n'y a plus qu'un seul niveau, suite à une volonté des cadres techniques de « casser ce concept ».
 - Intervention de Pierre Demeyer et Yves Goueslain : « Fait étrange car les cadres techniques n'ont pas vocation à prendre ce genre de décisions, c'est aux élus qu'il revient de le faire ; la procédure de prise de décision sera donc vérifiée à cet effet ».
 - Intervention de Jean-Pierre Pouleau : « N'accusons pas la DTN d'assumer la place que beaucoup d'élus n'assument pas ».

Sonia Ouldali – commission Développement durable

- Projet de recyclage de matériel utilisé :
 - Si engagement de la FFVL sur ce projet -> quid des opérations de communication à mener ?
 - Vérification de certains points sur le compoundage :
 - La piste étudiée pour la phase de recherches et développement et de tests par un laboratoire s'est révélée trop onéreuse pour la FFVL. Suite à quoi le laboratoire en question semblait enclin à nous offrir cette recherche, mais il s'est finalement désengagé. Or, sans test, le compoundage n'est pas envisageable.
 - Dès lors, la question en suspens est : « est-ce que la FFVL est prête à tout de même financer le test pour s'engager dans cette démarche » (coût du test : 15 000 €)
 - Intervention de Yves Goueslain : « Est-ce que le jeu en vaut la chandelle vis-à-vis du ratio coût/gisement ? ».

- Réponse de Sonia : « La question de la rentabilité d'un tel projet serait également traitée lors de la phase de recherche de développement à mener ».
- Y. Goueslain : nouvelles possibilités de demande de subvention à l'État, dans le cadre des opérations de Développement Durable à mener d'ici à fin 2016.
- Démarrage de l'événement à Paris « Seconde vie pour le matériel sportif », avec comme contribution, une robe faite à partir d'un parapente.

François Collin – commission Vie associative

- Réorganisation de la commission pour les réseaux :
 - Besoin d'un référent pour le speed-riding.
- Mise en place de formation cadre -> l'information a du mal à circuler.
- Amélioration du « Vade-mecum »
- Demande de distinction honorifique au ministère en charge des Sports -> dossier en cours d'instruction.
- Ligue Pays-de-Loire : les kiteurs ne s'y sentent pas à leur aise suite à différents problèmes humains.

2 – Suivi des licences à fin mai

Par Sophie Maurel (lien à insérer)

L'augmentation la plus forte se situe au niveau du boomerang et du cerf-volant, notamment grâce aux « journées contact ».

3 – Point sur les ressources humaines de la Direction technique nationale

Par Yves Goueslain

Alain Girard

- Faisant suite à une maladie grave, sa santé se stabilise et il prend conscience de la nécessité de lever le pied. Éligible à la retraite, il devrait quitter la FFVL fin 2016.

Gérard Delacote

- Part également à la retraite fin 2016.

Suite à ces deux départs à la retraite, la FFVL opérera le remplacement, et donc l'embauche, d'un seul cadre d'État sur deux.

- Question de Bertrand Burlot : « Comment se passe la passation de pouvoirs entre Gérard Delacote et François Cuizinaud sur le lourd dossier de l'espace aérien ? »
- Réponse de Yves Goueslain : « Très bien, RAS ».
- Intervention de Jean-Louis Coste au sujet des assurances : « Alain Dedieu a fait du très bon boulot en reprenant les fonctions de Gérard Delacote ».

Jean-Jacques Dousset

- Après un long arrêt maladie, il est censé reprendre une activité normale d'ici à trois mois, mais envisage d'ores et déjà de repartir sur un temps partiel.
 - Intervention de Jean-François Clapé : la fédération devra solliciter la médecine du travail afin qu'une visite de reprise soit organisée. Ce sera en liaison avec le médecin.

Patrick Joliet

- Est en train de terminer un CDD de neuf mois pour le remplacement de J.J. Dousset en PACA, à échéance au 30 juin. Une reconduction du contrat est à l'étude.

Intervention de Pierre Demeyer : « avec ces départs à la retraite, la répartition des conseillers techniques sur le territoire devient inéquitable : désertion du nord de la France. Quid du remplacement ? ».

Réponse de Y. Goueslain : « On traitera la question du remplacement dès la publication des courriers officiels de départ ».

4 – Validation du compte rendu du CD du 7 février 2015

Lien vers document annexe :

[P4 - CR du CD du 07022015 valide.pdf](#)

VOTE NUMÉRO 1

24 VOTANTS

Résultat du vote : oui à l'unanimité.

5 – Projet de modification du règlement médical fédéral

Par Yves Goueslain

- Le règlement médical fédéral est revu en fonction des obligations minimales imposées sur la base fournie du règlement type de J&S.

Le Comité directeur valide la mise à jour du règlement médical fédéral proposé. Un vote électronique sera organisé rapidement à l'issue de la réunion, ce point n'ayant pas été inscrit avec demande de validation.

6 – Point sur les assurances

a) Parachute de secours en biplace (par Jean-Louis Coste)

- Demander à l'assureur ce qu'il en est concernant la couverture des assurés (moniteur et passager) avec la mise en application à venir de l'obligation d'emport du parachute en biplace pour tous. L'axe prioritaire étant la protection des tiers.
 - Intervention de Y. Goueslain : « Il est hors de question d'utiliser l'assurance comme un moyen de répression ».
 - Intervention de M. Lassalle : « Je rappelle que nous nous sommes engagés à communiquer rapidement sur les incidences en matière d'assurance. Dans tous les cas, avant le 1^{er} octobre, il faudra que la situation soit fixée. De plus, depuis le démarrage des négociations avec l'assureur, le CD n'a pas été mis au courant de l'évolution des débats avec l'assureur. Or, force est de constater – et l'on sait aujourd'hui – que les élus n'avaient pas toutes les billes en main pour voter, au regard de la longueur et des incertitudes actuelles en la matière ».
 - Précisions sur l'intervention de Marc Lassalle :
 - il trouve surprenant et regrette le fait que les membres du CD (malgré plusieurs relances qu'il a effectuées à ce sujet) n'aient reçu aucune information depuis le CD du 7 février sur l'avancement de la discussion avec l'assureur ;
 - il rappelle que dans le document « Relevé de décisions du CD du 7 février » il était écrit : « Une communication détaillée sera prochainement faite sur les aspects juridiques, judiciaires et en termes de couverture d'assurance concernant cette décision ».
 - de nombreux pilotes biplaceurs attendent cette communication fédérale sur ces points importants ;
 - il lui est répondu que cette communication aura lieu avant la prise d'effet de la mesure d'obligation, le 1^{er} octobre prochain ;
 - le fait qu'il n'y ait toujours aucune réponse quatre mois après la décision semble montrer qu'il y a une réelle difficulté à obtenir l'accord de l'assureur en cas d'accident (sans secours) dont les conséquences n'auraient aucun lien avec l'absence de secours, contrairement à ce qui avait été annoncé au cours de la réunion du CD ayant vu voter l'obligation pour tous ;
 - ceci confirme son idée que le vote sur l'obligation du secours a été effectué trop tôt et dans la précipitation alors que les membres du CD ne disposaient pas de toutes les informations nécessaires pour éclairer leur vote.
 - Réponse de J.L. Coste : « les choses prennent du temps ; même en faisant le plus rapidement possible. Aujourd'hui nous avons abouti à une demande précise auprès de l'assureur. Nous attendons désormais sa réponse ».

VOTE NUMÉRO 2

24 VOTANTS

b) Stratégie pour le renouvellement des contrats en 2017 (par Jean-Louis Coste)

Lors de la dernière réunion de l'UFEGA du 12 février 2015 il a été décidé par la majorité de ses membres (FFPLUM - FFVV - F RSA - FFG - FFVL) de ne pas procéder à un appel d'offres à intermédiaire d'assurances pour nos programmes quadri annuels.

La FFVL a été la seule à souhaiter cet appel d'offres compte tenu du fait que le tenant n'a pas fait l'objet de renégociation depuis 12 ans.

Regrettant fortement cette décision de l'UFEGA, car elle n'est pas de nature à disposer de leviers pour négocier les prochains contrats dans l'intérêt de nos adhérents, sans pour autant remettre en cause le travail de notre courtier actuel, la commission Assurances qui a été sollicitée pour donner un avis technique au Comité directeur sur le sujet (avant même d'évoquer l'idée de rester ou pas au sein de l'UFEGA) se positionne favorablement.

Cette proposition est donc soumise au vote du Comité directeur :

« Allons-nous faire appel d'offres à courtiers pour le renouvellement de nos contrats d'assurance (2017-2020) ? »

Résultat du vote : oui (Pour : 19 / Contre : 1 / Abs : 4)

7 – Problématique des formations régionalisées

Par Jean-Pierre Pouleau

- Il y a un problème sur la manière d'organiser les qualifications « biplace » en région Rhône-Alpes. Pierre Braëms qui a toujours très bien animé la commission Formation parapente s'oppose au mode de fonctionnement dans sa ligue. Il a ainsi enregistré seul des qualifications « biplace » via son accès à l'intranet dédié.. Le Bureau de la ligue Rhône-Alpes se sent floué et menace de démissionner face à cette situation.
 - Intervention de Alain Étienne : « Vincent Danel, président de la ligue Rhône-Alpes, souhaite que la FFVL intervienne et trouve des solutions ; il a fait un courrier dans ce sens ».
 - Intervention de Dominique Jean : « Le schéma de formation proposé par la ligue Rhône-Alpes a été validé par la commission. De plus, 70 % des écoles en Rhône-Alpes sont favorables à ce schéma. Pierre Braëms n'était pas d'accord et s'est exprimé avec beaucoup de véhémence. Suite à quoi il lui a été annoncé que ses formations ne seraient pas validées s'il ne respectait pas la nouvelle procédure. Il a ensuite fait le choix d'aller au bout de sa posture en enregistrant lui-même ses formations, devenues « illégales », depuis la mise en route du nouveau schéma ».
 - Intervention de Jean-Louis Debié : « Traiter ce problème c'est d'abord réussir à entendre les personnes, afin de tout comprendre de la situation en cours. J'ai mal perçu le ton de la lettre que Vincent Danel a adressée au président à ce sujet. Des non-dits y sont présents. Il en va donc de l'éclaircissement de ces non-dits pour la résolution du conflit ».
 - Intervention de Dominique Jean : « Cette lettre est l'aboutissement de plusieurs questions posées à la fédération, et restées sans réponse ».
 - Intervention de Jean-Pierre Pouleau : « Comment gérer, ou apporter des réponses à un problème quand les protagonistes ne souhaitent pas se retrouver pour en discuter. Nous avons reçu une fin de non-recevoir à nos démarches pour tenter de les réunir ».
 - Intervention de Yves Goueslain : « Quelle que soit la méthode, c'est toujours la ligue, via le RFF, qui valide les formations, donc il n'est pas possible qu'une personne seule organise et valide des formations. Pierre Braëms avait des droits « informatiques » lui permettant de le faire, ce qui ne voulait pas dire qu'il pouvait pour autant le faire. Pierre est conscient de cela et avoue l'avoir fait par provocation, afin de se faire entendre ».
 - Intervention de Yves Goueslain : « Le problème de fond est que suite à une commande du BD aux DTN de faire un audit de ce qui se fait, afin de faire une synthèse puis un bilan, il a été fait le constat d'une situation difficile en Rhône-Alpes. D'où la volonté de la FFVL d'apporter des réponses. Mais, entre temps, il y a eu les dérapages suscités en question. La fédération a délégué aux ligues des responsabilités qui ont de plus en plus de mal à être pilotées ».

8 – Certificat de qualification professionnelle kitesurf. Présentation du projet et validation

VOTE NUMÉRO 3

24 VOTANTS

Lien vers document annexe :

[P8 - CD300515 - P8 - Projet CQP.pdf](#) et [P8bis - CD300515 - P8ANNEXE - procédure création CQP.pdf](#)

Par Yves Goueslain :

- La commission Formation kite pense intéressant de créer cette qualification – comme instrument de sécurité – qui se situe à la lisière des formations existantes. C'est assez long à mettre en place mais cela semble utile pour continuer le développement du kite.
 - Question de Alain Étienne : « Qui va valider le diplôme en question ? ».
 - Réponse de Yves Goueslain : « La commission Formation kite ».
 - Intervention de François Collin : « Cette formation répond à un véritable besoin d'encadrement sur des plages qui arrivent à saturation. D'où la nécessité d'une présence de personnes ayant cette qualification ; personnes aussi qualifiées de « Beach Marshall ».

Résultat du vote : oui à l'unanimité.

9 – Kite : relation FFVL / FFV / ministère

Par Yves Goueslain

- Thierry Braillard, secrétaire d'État aux Sports, va reprendre l'affaire en main.

10 – Laboratoire de tests – point d'information

- Négociations avec les autorités allemandes pour que les ailes labellisées par notre laboratoire français puissent être vendues en Allemagne.

11 – Terrains de Bretagne – point sur la souscription

Par Bertrand Burlot

- L'appel à souscription a réuni à ce jour 28 % des 12 000 € à récolter (soit 3 320 €).

12 – Communication : présentation du dossier de presse finalisé et du dépliant grand public

Par Cyril Drouot

- Une rapide présentation des derniers travaux en cours a été faite : nouveau dépliant et dossier de presse,
- ainsi que le rappel de la date de réunion de la commission Communication les 6 et 7 juin 2015 afin de faire un état des lieux détaillé de l'état d'avancement global des projets. À savoir notamment : le diagnostic technique de la communication fédérale, la charte graphique et ses déclinaisons, la refonte du site Internet fédéral (design et arborescence).

13 – Mise à jour de l'organigramme fédéral

- a) Élection de Pierre Demeyer au Bureau directeur

VOTE NUMÉRO 4

24 VOTANTS

Résultat du vote : oui à l'unanimité.

- b) Composition des commissions

Lien vers document annexe :

[Modification-Organigramme-FFVL-30-Mai-2015.pdf](#)

VOTE NUMÉRO 5

24 VOTANTS

Résultat du vote : oui à l'unanimité.

14 – Calendrier du 2^e semestre 2015

Les prochaines réunions du Comité directeur se tiendront :

- le 3 octobre 2015 à Montpellier.
- le 12 décembre 2015 à Lyon.

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion est close à 16 h et les participants remerciés.